

El PSE sólo pactaría con el PP «en última instancia», afirma Jáuregui

Dice que «el Ejecutivo de Ibarretxe no aporta seguridad»

AGENCIAS SAN SEBASTIÁN

El secretario de política autonómica del PSOE, Ramón Jáuregui, aseguró ayer que los socialistas vascos contemplan «sólo en última instancia» la posibilidad de alianzas con el PP después de las elecciones municipales. Jáuregui considera que si el Partido Nacionalista Vasco ahonda tras los comicios de junio su política de alianzas con Eusko Alkartasuna y Euskal Herriarrok, «todos seremos libres para buscar los aliados en el reparto institucional».

Ramón Jáuregui recordó su preferencia por un gobierno integrado por nacionalistas y no nacionalistas, que abanderó desde las filas socialistas mientras permaneció al frente del PSE. A su juicio, la «tendencia natural» del Partido Socialista de Euskadi es «la convivencia entre disparejos». Por ello, aseguró que su partido estará «abierto» a una recomposición de alianzas en el caso de que el PNV revise el pacto de gobierno tras las elecciones de junio.

El ex-consejero de Trabajo, que participó en Irún en unas jornadas de los socialistas de esta comarca sobre política local y empleo, advirtió, sin embargo, que si el nacionalismo mantiene su actual estrategia tras los comicios, el resto de las formaciones políticas serán «libres para buscar los aliados en el reparto institucional», en referencia a eventuales acuerdos entre el PSE y el PP.

El dirigente socialista criticó al PNV por «excluir» al PSE del

Gobierno poniendo en práctica la alianza nacionalista a favor del Pacto de Lizarra. «Es una apuesta política equivocada y con grandes riesgos», indicó. En su opinión, «no hay posibilidades de entendimiento con el PNV» si la formación nacionalista no varía sus planteamientos actuales.

«Fracaso» de Ibarretxe

Jáuregui criticó al lehendakari Juan José Ibarretxe por anunciar que si no llegaba a acuerdos con EH acudiría a otras formaciones políticas. A su juicio, esas declaraciones poco después de formar el gobierno «ponen en evidencia su propio fracaso político». Además, considera una «broma» que el presidente del Gobierno vasco pueda volver a plantearse llamar a la puerta del PSE «cuando acaba de echarnos».

El dirigente socialista, sin embargo, descartó que esa llamada pueda producirse, porque el PNV «saldrá del atolladero» como



Ramón Jáuregui.

pueda. «Antes de las municipales el PNV no va a decir que se ha equivocado», subrayó.

En todo caso, Jáuregui remarcó que el Ejecutivo de Ibarretxe es «débil y no aporta seguridad ni estabilidad». El secretario de Política Autonómica del PSOE concluyó que «un gobierno no plural como el actual se inclina a la radicalidad».

Iturza dice que en la UE no hay un gobierno apoyado por «quien aplaude la violencia»

EL CORREO BILBAO

Carlos Iturza arremetió ayer contra el Gobierno de Juan José Ibarretxe porque los partidos que componen el Ejecutivo abertzale tratan de alcanzar un acuerdo de estabilidad con Euskal Herriarrok. La consecución de ese objetivo, asegura el presidente de los populares vascos, convertiría a Euskadi en un caso único en Europa, ya que «no hay en la Unión Europea un gobierno que se sustente en partidos que aplauden o no condenan el terrorismo».

A su juicio, el Gabinete de Juan José Ibarretxe «se encuentra en hibernación» y «su debilidad es directamente proporcional a cada día que pasa sin visos de funcionar». El dirigente conservador sostiene que el Ejecutivo permanece «inmóvil» a la espera de que Euskal Herriarrok acceda a sostener el pacto del nacionalismo moderado.

Carlos Iturza instó a PNV y EA a «no depender de los caprichos políticos» de la plataforma electoral que lidera Arnaldo Otegi, aunque a continuación se mostró convencido de que Juan José Ibarretxe pactará con la izquierda abertzale «condene o no la violencia callejera y los actos de terrorismo».

Sobre EH, el presidente del PP vasco aseguró que es una

formación que «aplata los derechos humanos» y defiende unos postulados políticos «viciados por el terrorismo». «Corremos el riesgo de que la Europa democrática nos señale con el dedo», añadió Iturza.

Críticas al PSE

Los populares lanzaron, asimismo, críticas a los socialistas vascos, a los que acusan de «entrar en una nueva fase de relajación con respecto al PNV». El secretario general del PP del País Vasco, Carmelo Barrio, sostiene que el PSE prefiere diseñar un futuro de «entendimiento con los nacionalistas en lugar de garantizar con firmeza su concepción política contrapuesta al PNV».

Barrio atribuye los planes del partido de Nicolás Redondo Terreros a «la desorientación socialista», lo que, a su juicio, frustra la posibilidad de ser «una alternativa clara» a las alianzas abertzales.

Los socialistas son partidarios de favorecer una aproximación al nacionalismo moderado si cambia su estrategia política y se aleja de las tesis soberanistas del Pacto de Estella. Para el PP, el PSE «minimiza cuestiones básicas y fundamentales», en lugar de hacer «una defensa fuerte y firme del Estado de Derecho y el marco jurídico».

Jóvenes muestran su apoyo a cargos públicos de la Margen Izquierda

ANA ROMERO BARKALDO

Las Juventudes Socialistas de Euskadi manifestaron ayer en Santurtzi su «más enérgica» condena y repulsa a las amenazas vertidas «por los violentos del MLNV» contra los cargos públicos y, en concreto, los de la Margen Izquierda. «Ya no nos matan, pero no nos dejan vivir. ¿Cuál es la diferencia? ¿Qué tregua es ésta?», se preguntó el secretario de política institucional de las juventudes, Javier García Olazabal.

A su juicio, el camino elegido por los jóvenes radicales para reivindicar los derechos de los presos vascos no es «ni mucho menos el adecuado, ya que con este tipo de acciones lo único que pueden lograr es un estancamiento en el proceso de paz». Olazabal afirmó que por medio de la coacción a cualquier ciudadano, y especialmente a aquellos que han sido elegidos democráticamente, «tienen el camino perdido y sólo conseguirán que la sociedad vasca se posicione una vez más en su contra».

Según el dirigente de las juventudes socialistas, mientras persistan las amenazas a los ciudadanos y la extorsión los empresarios, «no podremos hablar de paz con mayúsculas, por mucho que algunos nacionalistas como el señor Arzalluz se empeñen en calificar estas acciones como juego de niños».



LUIS CALABOR

Un bombero inspecciona los daños ocasionados en el interior de las oficinas.

Desconocidos incendian con 'cócteles' unos locales de la Seguridad Social de Getxo

EL CORREO GETXO

Varios desconocidos incendiaron con cócteles molotov a primera hora de esta madrugada unos locales que la Seguridad Social tiene en la calle Villa de Plentzia, en la urbanización del Antiguo Golf, en la localidad vizcaína de Getxo, según informaron fuentes de los Bomberos.

El sabotaje ocasionó sólo daños materiales. Sin embargo, vecinos del inmueble tuvieron que deslizar sus viviendas ante el denso

humo que provocó el fuego. Al cierre de esta edición, inquilinos de varios pisos continuaban sin poder acceder a sus domicilios, aunque ninguno de ellos tuvo que ser atendido por inhalación de los humos.

Poco después de la una de esta madrugada, manifestaron vecinos de la zona, un grupo de saboteadores rompió con una palanqueta —al parecer de grandes dimensiones de acuerdo a las mismas fuentes—, cristales de las depen-

dencias del organismo sanitario y arrojaron líquido y artefactos inflamables a su interior.

Inmediatamente, las llamas destruyeron parte del amplio local y distintos materiales informático y de oficina. Una dotación del parque de Bomberos de Leioa sofocó el fuego, que causó daños que no han sido evaluados por el momento. Miembros de la Ertzaintza cogieron muestras de las dependencias afectadas para su posterior análisis.

Concejales del PP de Getxo reciben postales incriminatorias

EL CORREO BILBAO

Los concejales del Partido Popular en Getxo han recibido postales amenazadoras, en las que se les advierte: «Vais a pagar caro» el mantenimiento de la política de dispersión de los presos. Las misivas acusan a los populares de «jugar con el sufrimiento de la sociedad vasca» y de «dinamitar los deseos de paz», al tiempo que les advierte de que estos hechos «no son gratuitos».

El presidente del Partido Popular de Vizcaya, Leopoldo Barreda, cree que el PNV «tiene una buena oportunidad para aclarar sus posturas» en la cumbre que hoy celebran los firmantes del Pacto de Estella. «Seguir hablando con HB o negociando la dependencia del Gobierno con un grupo que sigue apoyando la violencia no es de recibo», asegura Barreda.

Mientras, un grupo de encapuchados incendió en la mañana de ayer una furgoneta de Telefónica estacionada en Vitoria. Los autores del ataque arrojaron líquido inflamable bajo el vehículo, aparcado en la calle Laguardia, y posteriormente le prendieron fuego.

La furgoneta sufrió graves daños a consecuencia del sabotaje, ya que el motor quedó prácticamente calcinado, según un testigo.